
  我们的心声  

  

去年秋天开始，我们的校友会展开了一场：应该以怎样心态，情操，目的来管理我们

这个团队；什么是民主？以及最后归结为：在成立了两年后，理事会应该马上改选，

还是再等两年，等问题上的大争论。这场争论跌宕起伏，峰回曲折，竟合着秋冬的多

变的气候节奏，一路走了过来。  

大洋的风暴再激烈，总有宁静祥和的港湾，冬天的寒冷再严酷，总有回春的时候。固

然，在春分过后的第一个星期日（三月二十八日这一天），一切都有了一个了断，一

切都有了一个新的开始。  

樱花绽开，天气放晴，这正像征者我们此刻的心情。。。。经过无记名投票，15名新

的理事会成员诞生了。  

    当15位新选出的理事们站在台前亮相时，我们有很多的感慨在心中涌动，会员代

表大会上，不及表述的，现在让娓娓道来。  

  

  1． 我们感谢一切。  

我们感谢广大会员。  

我们在异国他乡求生存，发展，大家都是付出了比国内更多的精力，因而在其他事上

但求少闲事，多安稳的。但是，因缘际会，当正遇到为了大家而需要付出时，广大的

会员毫不犹豫地以各自的方式站了出来。有的积极参与讨论，有的始终热情地关注着

进程，就是退出直通车，也是一种鞭策。。。  

为了参加这次大会，有三位校友是从国内飞过来的，其中的一位更是提着行李箱直接 

从机场过来了。67年毕业的大哥级校友，平时已经不大参加活动了。但是为了参加大

会，为了投下庄严的一票，毅然地赶了过来。  

济济一堂的会议室后排，静静地坐着一位学长，一交流，是82年留学，现在日本某大

学任教授的日本籍会员，一口流利的中文，一颗热情的心，始终默默地关注着校友会

的变化，这次也毅然出席投票来了。。。  

好多会友积极参加校友们的活动。这其中的动机乊一是要为联结大家的友谊而出一分

力。。。  

这个校友会断续的存在了十年以上的历史。99年的那次校友会过后，几个热心的校友自

发的聚在一起活动，有时少到只有三五人了，大家也坚持着，不散去。凭着这份热情和

执着，最终汇聚会成一股力量，融入到了140人中。。。我们的会员都很优秀，都很热

情，赤诚。我们，从心底里感谢大家。  

    我们感谢前理事诸君，感谢前任理事会。  

理事会是校友会的核心。第一届理事会带领着大家一路的走来，历经了曲折，不容易。

在是否要马上改选的关键时刻，华彪秘书长毅然站出来，推动了理事会朝现在的结果发

展过来，谢谢了。我们也感谢会长周伟嘉先生，作第一任会长， 



遇到的事情，都富于挑战，少有样板可参考，辛苦了。  

我们也注意到理事中，有个别不作为的现象，这虽然增加了校友会正常进程的难度，

但是，一种困难，超越过去，也是一种学习，我们也感谢之。  

我们感谢复旦（含上医）母校  

复旦校内的南京路，上医院外的枫林桥，无不记载着我们的：一段成长的经历；一种

对母校的情怀。凭着这种感情，我们，在东瀛的樱花树下，又集聚了起来。我们又找

到了学兄弟，师姐妹，组建成了一个以母校元素为纽带的友好大家庭。为此，我们感

谢复旦（含上医）母校。  

我们感谢中日两国  

我们之中的绝大部分来自中国大陆，也有不少是日本籍校友。不管来自何国，对于故乡

的拳爱是一样的。并且，我们在日本学到了很多的知识，得到了很多的帮助。我们感谢

中日两国。但愿中日两国永进友好，我们愿意为此而和日籍校友携手努力。  

  

2．当前，我们校友会的状况  

优势：我们有140多位精英校友。  

这精英不仅是指学历，学识，不仅是指大家在事业，学术上的成功，更在于大家有一

颗善良，淳厚，正义之心。两年多来，大家搞了很多的活动，这些活动已经初步增加

了大家互相间的情谊。我们已经有了直通车，网页，有了一定的在华人社会的影响力。  

新任理事们已经开始满怀热情地展开了工作。  

不足：我们也存在着很多的困难。各种困难中，最大的困难是：因为众所周知的原因，

当前，会员人心有所溃散，好多工作需要从新整理，展开。。。  

  

3．我们的决心  

新的理事诸君有一个梦想。经过我们的一年半载的努力，我们要让会友们把我们的校

友会作为心理的一个归宿。  

我们想，通过努力，大家在校友会里，能找到阳光，得到快乐；增长见识，  

扩展人脉。  

我们将以：大家，以是在日复旦校友会的一员而自豪 ---为这个目标而努力。  

  

  4． 结束语---紧张的理事会  

新的理事会成立当天，未及喜悦却已感到了压力。各种工作迫在眉睫：财务要清理；

年度计划要订立；对母校要复函致谢，互通消息；对外宣传要展开；会议简要要公布；

理事中的群信组要建立；网页要开通，整理；4月4日的赏樱会要组织；章程资料要整

理确定；等等。  



确立了工作内容。第一天主要的就是派发工作，大家分头行动。中午某媒体要资料，

要照片，手忙脚乱。。。  

第二天，是理清工作权限，关系。主要的是请示，商讨，重复意见。做个财务章，要

和几个人商量；一篇稿子，要大家发言，4日的活动的些微支出要告诉大家，等等，

大家都踊跃地重复发言。网上，电话，忙得团团转。这天，最大的共识是：大家先行

动起来，各自为阵，先干起来再说。  

第三天，大家有所安定下来了，对各种工作内容作了不少补充意见；各种工作之间也

开始出现了互相帮助，有效合作的趋势。  

忙中可偷闲了。两个理事浪漫，竟开始考虑组建回校学术交流团了，竟也收到了复旦

的邀请信。突然，有校友请求紧急帮助：有日本教授，欲于明午拜访复旦，探讨有关

专题，望给与联系。秘书长毛桂荣十分钟，即联系好了有关专家。  

校友直呼万岁。欲择日带蹄膀来致谢。。。。  

参加过上届理事会的成员说：这次，是大不一样了，这次是大家都精神饱满的行动起

来了  

。。。 。。。 。。。  

最后，以高鹏飞理事的诗作来表达以上紧张，振奋的情景：  

海纳百川容百家，  

春意盎然闹樱花。  

一年之计似矢发，  

旦复复旦前程佳。  

蕴含海派文化的上海复旦日本校友会开始发威了。  

理事会行动起来，扬帆起航了；新的里程应该是就此开始了。  

  

第二届理事会向全体校友致敬！！！  

  

执笔：朱刚、代表全体理事。  

写于理事会成立的第三天，成于4月1日。  


